



# NOTA DE PRENSA

## Presidente del BCN destaca continuidad del crecimiento económico ante ONG's

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., participó el 18 de enero de 2023 en un encuentro de la Cancillería con Organismos No Gubernamentales (ONG's) y en esta actividad realizó una exposición sobre la economía nicaragüense durante 2022, destacando la continuidad del crecimiento.

"Hay que destacar que en nuestro país el año pasado finalizó un segundo año de crecimiento económico después de la pandemia, y que nos estamos enrumbando a un tercer año de continuidad de ese crecimiento económico.", indicó.

Asimismo, precisó que la economía se ha recuperado y que existen las condiciones para seguir creciendo. "...Nicaragua tiene bases muy sólidas, una fortaleza importante en el sector exportador, que ha sido la punta de lanza de la recuperación, del fondeo de la economía, y de la incorporación de mejores prácticas, buenas tecnologías de producción e irradia al resto de la economía.", afirmó.

Agregó que Nicaragua se ha convertido en un país de una economía exportadora y abierta. "Nuestro PIB ronda unos 14 mil millones de dólares. Entonces, 8 mil millones solo en exportaciones es un cambio estructural importante...en exportaciones y en inversión, el país se está fondeando con 9,500 millones de dólares...Y si vemos el turismo que va a finalizar con unos 500 millones de dólares, entonces, ya estamos hablando de 10 mil millones de dólares...si le sumamos las remesas que son 3 mil millones de dólares, estamos hablando de 13 mil millones de dólares de ingresos para nuestro país contra un PIB de 14 mil millones de dólares.", declaró.

En este contexto, el Presidente del BCN aseguró que vamos hacia un tercer año de recuperación económica y que a mediano plazo se podría estar creciendo como mínimo en un 4%.

En otro orden, mencionó que, por el lado del empleo, los indicadores del INSS muestran una recuperación. "Cerramos el año pasado (2022) casi con 800,000 empleos formales de la Seguridad Social...tenemos una tasa de desempleo bien baja que anda alrededor del 3%", puntualizó.

Además, se refirió a las finanzas públicas afirmando que estas se encuentran equilibradas. "En Nicaragua, el déficit público bajó y la deuda pública (está) controlada, muy baja. De hecho, respecto a lo que ocurrió a los países en general que se endeudaron mucho, que aumentaron sus déficits públicos, Nicaragua fue todo lo contrario, no nos endeudamos, mantuvimos el déficit controlado y no hay condiciones para que surja una inflación interna.", acotó.

Asimismo, dijo que el BCN mantuvo su política monetaria estable, y el tipo de cambio estable, y no se expandió la masa monetaria. “El año pasado más bien nos llegaron a vender 360 millones de dólares (al Banco Central)...la presión es a que baje el tipo de cambio, no a que suba, y eso es otra buena señal de estabilidad. A lo interno no hay presiones inflacionarias, ni el Banco Central está emitiendo, ni el déficit público está descontrolado. Todo viene (la inflación) de afuera.”, explicó.

El titular del BCN también dijo que los principales parámetros macroeconómicos, tienen que ver con: actividad económica en crecimiento, empleo estable y baja tasa de desempleo, inflación alta, fue más de un 11%, pero que la vemos en perspectiva hacia la baja, y un sector exportador en expansión, son los que caracterizan en este momento a nuestra economía.

Además, señaló que el sistema financiero se encuentra sano, con los depósitos creciendo, y está generando sus propios recursos para la actividad crediticia, lo cual va a contribuir también a la expansión.

Finalmente, señaló que se ha compartido con los organismos internacionales los avances en el ámbito económico y financiero. “...no hay quien pare el crecimiento, viene. Eso es un elemento que nosotros hemos compartido con los organismos internacionales. El Ministro (MHCP) les habló de las buenas notas que tuvimos el año pasado con estos organismos y la evaluación que tuvimos de Standard & Poor’s, positiva. La salida de Nicaragua de la lista gris del GAFI y volver al redil de los países, sin ese problema. Tuvimos también la evaluación positiva del Fondo Monetario Internacional.”, declaró.

Managua, 25 de enero 2023